

ARTS PLASTIQUES

A Matour, les élèves de l'école maternelle et du cycle 2 ont pu rencontrer l'artiste Julian LAGOUTTE (soutenu par l'association Le Tache papier), découvrir son travail autour des différents formats de livre comme le leporello, les volvelles et découvrir des techniques d'impression.

Leur travail a été valorisé lors d'une exposition le samedi 24 mai 2025.



PHOTOGRAPHIE

A Branges et à Sornay, les élèves de cycle 3 ont pu découvrir la technique photographique avec l'artiste Marielsa NIELS soutenue par la musée Niepce.

Vidéo de présentation du projet faite par les élèves [A la recherche de la vouivre](#)

[Les productions des élèves](#) en vidéo

A la recherche de la Vouivre...

Un atelier photographique initié par le musée Nicéphore Niepce de Chalon-sur-Saône animé par l'artiste Marielsa Niels et Caroline Lossent, musée Nicéphore Niepce mené avec les élèves de CM1 et CM2 de l'école de Branges et les élèves de CM1 et CM2 de l'école de Sornay

Salut les détectives artistiques !

Je m'appelle Nicap, et je viens d'un pays lointain et mystérieux qui s'appelle... le Vouinieptan. (Oui, c'est un vrai pays, promis ! Enfin, je crois...) Ici, tout est un peu bizarre : on mange des glaces au chocolat qui ne fondent jamais, et nos chats miaulent à l'envers. Mais assez parlé de chez moi ! Des voyageurs et voyageuses m'ont raconté une légende incroyable sur la Vouivre. Vous connaissez ? Peut-être un petit peu désormais...

Alors attention, préparez vos appareils photos, vos bocaux et vêtements chauds parce que la suite va devenir très intrigante ! Certains disent que La Vouivre est une créature fascinante et mystérieuse, d'autres affirment qu'elle est terrifiante (brri), et quelques-uns prétendent même qu'elle aime le chocolat chaud avec du gros sel. Mais tout le monde se contredit ! Je ne sais plus quoi croire : réalité ou invention ? Vérité ou fantasme ? Mystère ou... blague de voyageurs fatigués ? Malheureusement, moi, Nicap, je suis coincé dans mon pays avec un très gros problème : je n'ai pas de bus magique pour venir jusqu'à Branges et Sornay ! Et franchement, même si j'avais un dragon volant, je ne suis pas très doué pour mener des enquêtes. (La dernière fois que j'ai essayé, je me suis perdu dans mon propre jardin !)

C'est là que vous entrez en scène, détectives de choc ! J'ai besoin de votre aide pour résoudre ce mystère. Qui est La Vouivre ? À quoi ressemble-t-elle ? Où vit-elle ? À quoi ressemble son trésor ? Est-elle amie avec les licornes ? À vous de fouiller, photographier, explorer, imaginer, enquêter... Et qui sait ? Peut-être qu'ensemble, nous découvrirons enfin la vérité ! Alors, prêts pour l'aventure ?

Votre ami du Vouinieptan,
Nicap le curieux

Voici la lettre de mission reçue par les enfants. Nourris de différentes histoires contées sur la Vouivre et munis de leurs appareils photos, ils ont exploré les marais et paysages alentours pour y trouver des traces et indices de ce personnage mystérieux. Ils vous livrent ici le résultat de leurs enquêtes artistiques...





VIDEO, CERAMIQUE et SERIGRAPHIE

A Saint-Laurent d'Andenay, les élèves de cycle 3 ont travaillé avec Léa LAFORET à la création de bas-reliefs en céramique, d'une installation vidéo et de transferts en sérigraphie. Leurs productions ont été valorisées lors d'une exposition le vendredi 23 mai 2025.



